
堺
市
が
政
令
指
定
都
市
に
な
り
、
今

年
で
十
年
で
す
。
ま
ち
づ
く
り
は
一
朝

一
夕
で
で
き
る
も
の
で
は
な
い
と
は
言

え
、
市
民
の
皆
様
に
実
感
し
て
頂
け
る
、

そ
ん
な
成
果
を
示
さ
な
け
れ
ば
な
ら
な

い
時
期
で
す
。
今
年
を
、
堺
の
飛
躍
の

一
年
と
す
べ
く
、

私
も
粉
骨
砕
身

頑
張
っ
て
参
り

ま
す
。
宜
し
く

お
願
い
申
し
上

げ
ま
す
。

昨
年
四
月
に
、
多
く
の
皆
様
の
お
力

添
え
の
も
と
、
５
１
２
１
票
で
堺
市
議

会
に
初
当
選
さ
せ
て
頂
き
、
間
も
な
く

一
年
に
な
ろ
う
と
し
て
い
ま
す
。

こ
の
間
、
初
の
定
例
会
で
、
新
人
と

し
て
は
珍
し
く
、
い
き
な
り
の
大
綱
質

疑
デ
ビ
ュ
ー
と
な
り
、
ま
た
十
一
月
定

例
会
で
は
、
早
く
も
二
度
目
の
大
綱
質

疑
を
行
い
ま
し
た
。
ま
だ
ま
だ
慣
れ
な

い
点
が
あ
り
、
改
善
の
余
地
が
あ
る
も

の
の
、
こ
れ
ま
で
訴
え
て
き
た
政
策
の

一
つ
一
つ
が
実

現
に
近
づ
く
よ

う
、
頑
張
っ
て

い
る
と
こ
ろ
で

す
。
と
り
わ
け
、

子
育
て
施
策
の

充
実
に
注
力
し
て
お
り
、
放
課
後
児
童

対
策
事
業
の
一
本
化
や
、
長
期
休
暇
中

の
開
始
時
間
の
前
倒
し
に
お
い
て
、
前

進
が
見
ら
れ
た
り
、
育
休
退
園
制
度
が

原
則
廃
止
と
な
る
な
ど
、
少
し
ず
つ
成

果
を
得
ら
れ
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

こ
れ
も
、
議
会
に
送
っ
て
頂
い
た
皆
様

の
お
か
げ
で
す
。

●
１
９
７
７
年
堺
生
ま
れ
、
堺
育
ち

●
妻

長
女
６
才

長
男
３
才

次
男
０
才

●
堺
市
立
錦
小
学
校

●
堺
市
立
殿
馬
場
中
学
校

卒

●
大
阪
府
立
三
国
丘
高
校

卒

●
神
戸
大
学
法
学
部

卒

●
元
・
半
導
体
商
社
社
員

●
元
・
衆
議
院
議
員
政
策
担
当
秘
書

●
元
・
堺
市
長

政
務
秘
書

●
２
０
１
５
年

堺
市
議
会
初
当
選

無所属
３８才

初
当
選
・
二
度
の
大
綱
質
疑

ふちがみ猛志 検索

堺
の
飛
躍
の
一
年
に

政
令
市
に
な
っ
て
十
年

議員の仕事は、市民の声を市政に届けること。まずは「聞くこと」です。
皆様のご意見、ご不満、お困りごと、何でもお聞かせください。政策立案・市政推進に活用させて頂きます。

FAX： 072-320-0103

氏名： 住所： TEL：

※匿名でも結構ですが、ご連絡先をご記入くださいましたら、必ずお返事いたします。

堺区新町2-4 小山電ビル2F-A1 TEL/FAX： 072-320-0103 Mail： takeshi@fuchigami.info HP： www.fuchigami.info   
【ふちがみ猛志市政相談所】

ご意見をお寄せください！

地
方
議
員
の
不
祥
事
と
し
て
よ
く

ニ
ュ
ー
ス
で
耳
に
す
る
「
政
務
活
動

費
」
。
そ
れ
が
何
か
ご
存
知
で
す
か
？

堺
市
の
運
用
指
針
で
は
「
調
査
研
究
、

研
修
、
広
報
、
広
聴
、
住
民
相
談
」
等

を
例
示
し
、
議
員
の
「
市
民
の
意
思
を

把
握
し
、
市
政
に
反
映
さ
せ
る
活
動
」

等
の
た
め
の
「
経
費
」
と
さ
れ
て
い
ま

す
。
そ
れ
を
堺
市
で
は
、
最
大
月
額
三

十
万
円
ま
で
支
給
し
て
い
ま
す
。
あ
く

ま
で
経
費
で
す
か
ら
、
当
然
、
適
切
に

支
出
し
た
分
だ
け
で
す
。

例
え
ば
私
の
事
務
所
は
、
住
民
相
談

の
場
（
経
費
の
対
象
）
で
あ
る
と
同
時

に
、
後
援
会
活
動
の
場
（
対
象
外
）
で

も
あ
る
た
め
、
賃
料
の
半
額
を
政
務
活

動
費
か
ら
支
出
し
、
残
り
は
自
分
の
政

治
資
金
か
ら
支
出
し
て
い
ま
す
。

各
議
員
が
何
に
こ
の
政
務
活
動
費
を

支
出
し
た
か
に
つ
い
て
は
、
市
役
所
の

市
政
情
報
コ
ー
ナ
ー
で
確
認
で
き
ま
す
。

今
回
の
維
新
市
議
の
不
正
支
出
も
、
そ

う
し
た
市
民
の
目
に
よ
っ
て
、
発
覚
し

ま
し
た
。
政
務
活
動
費
の
正
し
い
運
用

に
は
、
徹
底
し
た
情
報
公
開
と
、
違
反

者
へ
の
厳
し
い
対
応
が
不
可
欠
で
す
。

百
条
委
員
会
（
裏
面
参

照
）
に
注
目
が
集
ま

っ
て
お
り
、
ネ
ッ
ト

公
開
の
議
論
も
、
必

要
と
な
る
で
し
ょ
う
。

議
会
っ
て
ど
ん
な
と
こ
？

政
務
活
動
費
っ
て
？

十一月定例会での大綱質疑

市役所だけでなく、町も政令市らしく！

。

維新の会の小林よしか市議と、当時秘

書だった黒瀬大市議の政務活動費の不

正使用問題で、とうとう百条委員会が

立ち上がることになりました。百条委

員会とは、関係者の出頭要請ができた

り、そこで嘘をついたことが発覚する

と偽証罪に問われることもある、極め

て強い調査権限を持つ委員会です。堺

市議会史上初めて設置され、私も13名

の委員の一人となりました。堺市議会

の信頼回復、事件の真相解明のため、

全力を尽くします！

プレミアム商品券の利用期間が終わりました。

一般申し込みで抽選に当たって、商品券を入手

できた人は、全体の3割ほど。また小規模店で

はあまり使われず、大規模店での利用が目立ち、

地域振興に役立ったのか、甚だ疑問です。税金

を投入する以上、「こういう人を助けたい・後

押ししたい」という、理念が大事です。「運が

いい人に税金を投入」なんて、公平・公正であ

りません。天下の愚策だったと言えるでしょう。

堺市の全有権者68万人分のデータが流出する

という、大変な事件が起こりました。このデー

タの流出先は特定の人物に限られており、そこ

からの二次流出を阻止することが、何より大事

です。また、万一、二次流出した場合の対応策

を準備しておくこと、再発防止策を早急にまと

めることです。そして、専門会による第三者委

員会の立ち上げと、一連の対応の妥当性を検証

し、結果を公表することが求められます。

過去4年、約50万枚ものチラシを印刷し、
配布したとして、政務活動費（公金）で
支出していたのに・・・

× 印刷すらされていなかった！

× されていないことに「気づかなかった」

× 業者の精神疾患が原因だと言い訳！

× 未来の役職が掲載されたチラシ

× そもそも、小林議員、秘書だった
黒瀬議員と業者は古い友達

公金の詐取が疑われています。

議員として断言します。ありえません。

誰が信じられるでしょうか。

政務活動費支出の証拠書類として、後
日提出されたチラシコピーには、印刷
されたとされる日には決まっていない
内容が。稚拙な証拠偽造？

三者の共謀が疑われています。

2月22日（月）19：00 ＠錦校区地域会館

2月26日（金）19：00 ＠青少年センター

3月5日（土）15：00 ＠いこいの森会館(市小学校隣）

3月7日（月）19：00 ＠熊野校区地域会館

3月11日（金）19：00 ＠湊西自治会館

3月15日（火）19：00 ＠三国丘校区地域会館

3月23日（水）19；00 ＠三宝地域会館

3月28日（月）19：00 ＠大仙地域会館

3月30日（水）19：00 ＠英彰校区地域会館

4月5日（火）19：00 ＠錦綾地域会館

4月7日（木）19：00 ＠浅香山校区地域会館

4月13日（水）19：00 ＠安井校区地域会館

4月18日（月）19：00 ＠榎校区けやき会館

議員となって一年、市議会での活動や成果を報告します。
皆様からもご意見やご質問をお寄せください。



今年度施行された、厚労省の「放課後児童クラ

ブ運営指針」で求められている指導員の長期安

定雇用や、保育スペースの確保、運営主体によ

る「自己評価とその公表」が、堺ではなされて

いないと指摘。早期是正を求めた。特に、評価

と公表は、やる気があればすぐ

にでも実現可能。民間事業者の

参入を進める以上、情報公開・

透明化は必須不可欠！

視
察
レ
ポ
ー
ト

機
械
式
駐
輪
所

機
械
式
駐
輪
所
が
、
全
国
で
増
え
つ
つ
あ
り
ま

す
。
堺
東
駅
前
へ
の
導
入
を
見
据
え
、
先
駆
け
と

な
っ
て
い
る
横
浜
市
に
視
察
に
行
き
ま
し
た
。

機
械
式
駐
輪
所
は
、
一
見
す
る
と
オ
シ
ャ
レ
な

建
物
で
（
左
上
）
、
駐
輪
所
と
は
思
え
ま
せ
ん
。

利
用
者
は
、
ゲ
ー
ト
に
自
転
車
を
置
い
て
（
右

下
）
、
カ
ー
ド
を
か
ざ
す
だ
け.

。
自
転
車
は
自
動

的
に
建
物
内
に
搬
送
さ
れ
、
何
段
も
の
ラ
ッ
ク
に

振
り
分
け
ら
れ
ま
す
。
返
却
時
も
、
機
械
が
自
動

的
に
ゲ
ー
ト
ま
で
運
び
出
し
て
く
れ
ま
す
。

通
常
の
駐
輪
所
よ
り
、
建
設
コ
ス
ト
が
か
か
り

ま
す
が
、
係
員
を
少
な
く
で
き
る
の
で
、
維
持
管

理
費
が
抑
え
れ
ま
す
し
、
駐
輪
所
内
ま
で
自
分
で

運
ば
な
く
て
い
い
の
で
、
バ
リ
ア
フ
リ
ー
の
観
点

か
ら
も
優
れ
て
い
ま
す
。
盗
難
も
あ
り
ま
せ
ん
。

何
よ
り
、
狭
い
ス
ペ
ー
ス
で
大
量
の
自
転
車
を
保

管
で
き
、
土
地
代
が
安
く
済
み
ま
す
。
ガ
ラ
ス
張

り
で
円
筒
型
の
機
械
式
駐
輪
所
も
あ
り
（
左
下
）
、

ま
る
で
自
転
車
の
シ
ョ
ー
ケ
ー
ス
の
よ
う
で
す
。

学童保育の情報公開 公共工事の地産地消

今年度から始まった「子ども子育て支援新制

度」により保育料が、3人以上の多子家庭で値

上げ、逆に一人っ子家庭では値下げ方向で、改

定された。これは明らかに少子化対策に逆行。

国の制度変更とはいえ、多くの自治体が経過措

置を設けるなど、多子家庭に配慮した。しかし、

堺はそうした対策を取らなかった。このことを

「子育てのまち堺の名折れ」だとして厳しく批

判。今からでも多子家庭支援策を講じるべきだ

と求めた。（後日、健康福祉委員会にて、竹山

市長は対策の必要性を認めた）

下の子どもが生まれ、育休を取ると、保育園に

通う上の子が、退園させられるという、育休退

園。所沢市が導入し、大きく報道されたが、な

んとその制度が堺にもあった！待機児童が解消

に近づく堺において、メリットに乏しく、子ど

もに生活環境の激変という負担を、親には産み

控えというプレッシャーを与えるだけ。報道直

後の昨夏、同制度の廃止を要請。1１月定例会

の大綱質疑にて、廃止されたことを確認した。

「子育てのまち堺」にふさわしくない制度だっ

たが、速やかな是正は大いに評価したい。

堺東ジョルノビルの建て替え後のビルに

入る、本の予約貸出と返却ができる図書

コーナー。千葉県浦安市の図書コーナー

をモデルにし、その実績をもとに目標設

定し、堺東の活性化に寄与するとしてい

るが…。そもそも浦安と堺では、図書文

化を醸成するための姿勢が全然違う！

ハードを整備するだけではダメ。その下

地となる、司書や蔵書の充実など、ソフ

トの整備にも、もっと注力するよう要請。

「堺の公共工事はできるだけ堺の企業に」と、

地産地消の推進を要請。市内の景気対策、税金

の循環はもちろんのこと、公共工事の担い手が

減る中、市内の地元企業を育成することは、災

害発生時の速やかな復旧、つまり「市民の安

心・安全」に繋がるはず。

新潟市が公共工事の発注で

「災害協力枠」まで設けて

いることを紹介。

1人 2人 3人 4人 5人

H26→27年度

何らかの救済策・
経過措置を取った
自治体は？

全国政令市

20市中 ９市
大阪府内

43市町村中18市町
しかし！

堺は何もせず！

「子育てのまち堺」と言うならば
国の制度改悪で負担増の

多子家庭に支援策を！

（※）

（※）
保育料算出時の年少扶養控除を、実際の子どもの数に関わらず「一律２人分」としたため、一人っ子家庭は
昨年度より所得が低く、多子家庭は多いと見なされ、保育料がそれに連動し増減（する可能性が高い）。

子どもの数と一人あたりの保育料の増減

堺
東
は
駅
前
の
駐
輪
ス
ぺ

ー
ス
が
不
足
し
て
お
り
、

商
店
街
は
違
法
駐
輪
だ
ら
け
。
し
か
し
、
駅
前
の
土
地
は
限

ら
れ
て
い
ま
す
。
そ
こ
で
機
械
式
駐
輪
所
で
す
。
堺
東
の
活

性
化
に
は
、
近
隣
の
自
転
車
の
誘
客
が
必
須
で
す
。
ま
た
、

便
利
さ
だ
け
で
な
く
、
堺
の
玄
関
口
に
こ
ん
な
オ
シ
ャ
レ
な

ガ
ラ
ス
張
り
の
駐
輪
所
が
あ
れ
ば
、
「
自
転
車
の
ま
ち
堺
」

の
シ
ン
ボ
ル
に
も
な
る
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

育休退園制度の賛否の主な意見

・保育の枠を空けられる

（賛成派の意見） （反対派の意見）

・再入園の保育所探しの
苦労、待機児童となる
不安を保護者に強いる

・それらを恐れ産み控え
につながる

・せっかく馴れた集団生
活から家庭生活への逆
戻りは、子どもに負担

しかし！
堺は待機児童が解消間近。
その保育所を希望する人
がいるとも限らない（待機
児童対策になると限らない）

・そもそも保育の必要なし

しかし！
子育ての負担感・保育の
必要性は人それぞれ。

育休で退園するかしないかは、本人が判断すべきで、

「退園させられる」制度はおかしい！
私の
結論

通学路の危険な交差点に
「とび出し注意」を表示

事故の多い交差点に
カーブミラーを設置

堺東から堺市立総合医療センター行
のバスの案内表記がなかったので、
追記（南海バスさんに依頼）

変則交差点に「右折時
歩行者注意」を表示

安
心
安
全
は

地
域
か
ら
！

浦安市 堺市
図書コーナーの

最寄駅の乗降客数

新浦安駅

5.5万人/日
堺東駅

6万人/日

図書コーナー年間利用者数
実績

10万人
目標

10万人

市民1人あたり

図書館年間貸出冊数（実績）
約１２冊 約６冊

市民1人あたり

図書館の資料購入予算
約620円 約１２０円

市民10万人あたり

図書館の司書職員数（常勤）
約18.2人 約6.8人

だから単純に、「同じくらいいけるだろう！」

しかし、図書文化のレベルが全く違う

なぜここまで違うのか？

魅力的な本と、それを繋ぐ人がいてこそ、いい図書館となり、利用が促進される！

わずか

半分‼

1/5‼

1/3‼

約

約

たった


